

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений

ИСОЕВ АХЛИДДИН ФАРХОДОВИЧ

**ПРИОРИТЕТЫ ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКИ ТАДЖИКИСТАНА В 1994–
2020 ГГ.: СТАНОВЛЕНИЕ И РЕАЛИЗАЦИЯ**

Магистерская диссертация
специальность 1-23 80 06 «Международные отношения»

Научный руководитель
Сергей Анатольевич
Лашкевич
кандидат исторических наук

Допущена к защите
«___» _____ 2022 г.
Зав. кафедрой международных отношений
Юлианна Игоревна Малевич
доктор политических наук, профессор

АННОТАЦИЯ

Исоев Ахлиддин Фарходович

*Приоритеты внешней политики Таджикистана в 1994-2020 гг.:
становление и реализация*

1. Структура и объем магистерской диссертации

Магистерская диссертация состоит из общей характеристики работы на 2 языках (русский и английский), оглавления, введения, трех глав, заключения, списка использованных источников и литературы. Общий объем магистерской диссертации составляет 75 страниц. Список использованных источников и литературы занимает 6 страниц и содержит 73 ссылки.

2. Перечень ключевых слов.

ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА, НЕЗАВИСИМОСТЬ, МНОВЕКТОРНОСТЬ, БЕЗОПАСНОСТЬ, СОТРУДНИЧЕСТВО, НЕЗАВИСИМОСТЬ, ТАДЖИКИСТАН, РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ, СОДРУЖЕСТВО НЕЗАВИСИМЫХ ГОСУДАРСТВ.

3. Текст реферата.

Объектом исследования является внешняя политика Республики Таджикистан с 1994 гг., по 2020 гг.

Предмет дипломной работы – основные направления внешней политики Таджикистана с 1994 гг., по 2020 гг.

Цель исследования – проанализировать становление и реализация основных приоритетных направлений внешней политики Таджикистана.

Методы исследования – описательно-повествовательный методы, историко-генетический метод, системно-исторический метод, сравнительный метод, метод конкретных примеров, прогностический метод, аналогия и сравнение, классификация, анализ и синтез, дедукция и индукция, абстрагирование.

Результаты и их новизна. охарактеризованы особенности внешней политики Таджикистана в 1994–2010 годы; рассмотрены основные направления развития внешней политики Таджикистана на современном этапе (2010–2020 годы); охарактеризован азиатский вектор внешней политики Таджикистана и участие в СНГ.

Достоверность материалов и результатов магистерской диссертации. И использованные материалы и результаты диссертационного исследования являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Результаты исследования могут быть использованы для продолжения изучения основных

внешне политических приоритетов Республики Таджикистан, при подготовке монографии и учебных пособий, а также в рамках курсов лекций в Белорусском государственном университете.

MASTER THESIS SUMMARY ANNOTATION

Isoev Akhliddin Farkhodovich

1. Structure and scope of Master's thesis.

The master's thesis consists of a general description of the work in 2 languages (Russian and English), a table of contents, an introduction, three chapters, a conclusion, a list of references and references. The total volume of the master's thesis is 75 pages. The list of used sources and literature takes 6 pages and contains 73 references.

2. List of key words.

FOREIGN POLICY, INDEPENDENCE, MULTI-VECTOR, SECURITY, COOPERATION, INDEPENDENCE, TAJIKISTAN, RUSSIAN FEDERATION, COMMONWEALTH.

3. Abstract text.

The object of the study is the foreign policy of the Republic of Tajikistan from 1994 to 2020.

The subject of the study is the main directions of the foreign policy of Tajikistan from 1994 to 2020.

The purpose of the study is to analyze the formation and implementation of the main priority areas of Tajikistan's foreign policy.

The research methods are - descriptive-narrative methods, historical-genetic method, system-historical method, comparative method, method of specific examples, predictive method, analogy and comparison, classification, analysis and synthesis, deduction and induction, abstraction.

The results and their novelty. features of foreign policy of Tajikistan in 1994-2010 are characterized; the main directions of development of the foreign policy of Tajikistan at the present stage (2010-2020) are considered; the Asian vector of foreign policy of Tajikistan and participation in the CIS are characterized.

Reliability of materials and results of the Master's dissertation. The materials used and the results of the dissertation research are reliable. The work was done independently.

Recommendations for using the results of the work. The results of the study can be used to continue studying the main foreign policy priorities of the Republic of Tajikistan, in the preparation of a monograph and textbooks, as well as in lecture courses at the Belarusian State University.